

“Queremos empezar ampliación de la regasificadora en Cartagena este año”

ENERGÍA. LA EMPRESA DE DISTRIBUCIÓN Y TRANSPORTE DE GAS NATURAL PROMIGAS IMPLEMENTARÁ UN SISTEMA DE MEDIDORES PREPAGO CON EL QUE ESPERA CUBRIR 10.000 VIVIENDAS

BOGOTÁ

Promigas nombró en octubre del año pasado a Juan Manuel Rojas como su nuevo presidente, un cargo en el que dos de sus principales retos son la diversificación de los servicios y la descarbonización. Sobre el primer punto, uno de los anuncios que dio fue que ya tienen luz verde para invertir en la instalación de hasta 10.000 medidores prepago este año.

¿Cómo fue el año pasado para su operación?

Todavía no los hemos consolidado, estamos en ello. Puedo decir que fue un año espectacular y pusimos cumplir todas nuestras metas y las sobrepasamos. Tenemos dos grandes negocios que son transporte y distribución y sobrepasamos los objetivos. En el negocio de distribución consolidamos más de 5,8 millones de usuarios y fortalecimos la relación con ellos de lo que teníamos en otros años.

¿Cuáles serán los principales retos de su gestión?

Yo veo tres retos principales. Seguir profundizando en la inserción en negocios de servicios energéticos que complementen el servicio de distribución de gas. El segundo, es la hoja de ruta de descarbonización. Vemos al gas como el combustible de la confiabilidad y la transición, pero vemos también cómo disminuimos nuestra



LR

Síganos en:
larepublica.co
Con la entrevista completa con Juan Manuel Rojas, presidente de Promigas.



Escanee y escuche el podcast de la entrevista completa con Juan Manuel Rojas.

Juan Manuel Rojas fue nombrado presidente de Promigas el año pasado.
Promigas

Regulación, licenciamiento y disponibilidad, los retos del país

Juan Manuel Rojas, presidente de Promigas, señaló que es importante para la seguridad energética del país dar señales positivas para atraer la inversión. Eso genera retos en lo que respecta a regulación. “También hay que dar las señales adecuadas para la estabilidad en las tarifas de distribución”, señaló el directivo. Afirmó, además, que el país debe apostar a todas las fuentes de gas posibles, por lo que el desarrollo de los pilotos costa afuera, de fracking y los costa adentro son igual de relevantes.

Se ha hablado de la posibilidad de no seguir haciendo exploración. ¿Qué opinión le generan estas propuestas?

En Colombia, más de 10 millones de hogares se benefician del gas natural. Si se multiplica por el tamaño promedio de los hogares, serían cerca de 40 millones de colombianos. Es un energético fundamental. Creo que eso es una respuesta suficiente.

¿Le preocupa el nivel de reservas en el país?

Lo que más me preocupa es que no creemos el ambiente a nivel regulatorio, de licenciamiento y de política para que se materialicen las inversiones que nos permitirían ampliar el nivel de suministro. Nos conviene que la exploración en el piedemonte llanero sea exitosa, que el offshore progrese y el fracking.

DANIELA MORALES SOLER
dmorales@larepublica.co

huella de carbono. El tercero, tiene que ver con la hoja de ruta de transición energética.

¿Cuál será la inversión para este año?

Es muy importante. Este año, la Junta Directiva aprobó un presupuesto de inversión de \$930.000 millones, 25% más del monto autorizado en 2021. Invertiremos 70% en Colombia y el restante en Perú. \$430.000 millones estarán destinados a proyectos de transporte de gas y \$480.000 a proyectos de distribución y generación de energía eléctrica.

¿Cuáles son los proyectos en los que invertirán?

En el tema de la bidireccionalidad de Barranquilla - Ballenas



Rodolfo Segovia
Expresidente de Ecopetrol y Pte. Academia Colombiana de Historia

“Es cierto que se necesita ampliar la capacidad de la regasificadora de Cartagena. Con esto, y el gasoducto Jobo - Medellín, no sería necesario el proyecto de la Regasificadora del Pacífico”.

tenemos un interés importante. También queremos apostar por el gasoducto Jobo - Medellín en materia de transporte. En la costa, la conectividad llega a 91% y nos falta aumentarlo aún. Este año, estamos trabajando en un tema de medidores prepago de gas natural y queremos cerrar con 10.000 instalados.

Ha hablado sobre la ampliación de su planta de regasificación, ¿En qué va ese proyecto?

Sí, es un proyecto que todavía tiene muchos temas de confidencialidad, pero queremos empezar a ejecutarlo este año y aumentar la capacidad en 50 millones de pies cúbicos.

Pero el mensaje más importante es que esta planta es el mecanismo de confiabilidad energética de Colombia, lo hemos visto cuando el sistema eléctrico ha tenido algún problema, cuando hay Fenómeno de El Niño o de La Niña intensos.

MINAS. INFORMAN RESULTADOS DE LA ASAMBLEA EXTRAORDINARIA DE ACCIONISTAS DEL PASADO VIERNES

Acerías Paz del Río nombró a su nueva Junta Directiva

BOGOTÁ

En la Asamblea General Extraordinaria celebrada el pasado viernes 28 de enero, fue elegida por unanimidad la nueva Junta Directiva de Acerías Paz del Río. De acuerdo con lo comunicado por la empresa, esta mesa “representa los valores empresariales que promueven el gobierno corporativo y aportará una visión integral a la compañía.”

En la presidencia de la Junta se nombró a Omar González, presidente de Trinity una de las empresas que adquirió la participación de Votorantim en la siderúrgica. También es presidente de la Junta Directiva de CI Carbones y Coques de Colombia

Coquecol, Grupo Heroica, entre otras empresas.

Los otros miembros son: Leonor Montoya Álvarez, Rafael Santos Calderón, Héctor Ulloa Jiménez y Jairo Burgos de la Espriella.

“Estamos sumando la visión de colombianos ejemplares que desde diversos campos de acción han servido al país movidos siempre por un inmenso amor por Colombia. La diversidad de visiones y la experiencia profesional que estamos integrando a la Junta Directiva nos ayudará a desarrollar nuestra visión de hacer de Acerías Paz del Río una empresa generadora de gran valor social”, dijo el nuevo presi-

dente de este equipo directivo, Omar González.

Ulloa Jiménez es presidente de Structure, la banca de inversión que junto con Trinity compraron la siderúrgica. Cabe recordar que dos tercios de la inversión fue hecha por Trinity y el restante por Structure.

De los demás miembros, Montoya, fue subgerente Técnico del Banco de la República y Presidente del Banco de Colombia; Santos, consejero independiente de la cementera Cemex, y Burgos de la Espriella, miembro de las juntas de Avianca y Protección.

DANIELA MORALES SOLER
dmorales@larepublica.co



Acerías Paz del Río

El presidente de la junta es Omar González, presidente de Trinity, una de las empresas que adquirió la participación de Votorantim.